

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8606.

Suscripción e Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 27 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El Sr. Cánovas no saldrá de Madrid hasta que se cierre la primera parte de la próxima legislatura ó sea á fines de Julio. La noticia publicada por un periódico diciendo que saldrá en breve, es infundada.

—Algunos periódicos suponen que el Sr. Guerola ha llevado á los negociados de la subsecretaría recientemente los asuntos de gobierno político y personal del ministerio de la Gobernación.

Nuestros colegas están mal informados. El despacho de aquellos asuntos constituye desde el tiempo del señor Romero Robledo la subsecretaría de Gobernación.

—Esta tarde á las dos ha salido de Palacio la corte para Aranjuez.

—El cardenal patriarca ha estado en Palacio esta tarde á despedir á la familia real.

—Esta mañana ha despachado con S. M. el rey el presidente del Consejo de ministros.

—El corresponsal A. del *Diario de Barcelona* dice que la cesantía del señor Villalba no obedeció á ningún motivo político, sino á consideraciones administrativas que se relacionan con los decretos sobre las cajas de penales y beneficencia.

Podemos declarar autorizadamente que la suposición ofensiva del corresponsal carece de toda verdad, y que la cesantía del Sr. Villalba obedece únicamente á compromisos de esos que tienen todos los gobiernos para satisfacer aspiraciones justificadas.

—Han llegado á Madrid los señores Marín Barnuevo, individuo de la junta directiva y presidente de la provincial del partido moderado de Murcia; D. Isidro Gomez Mazo, de la misma provincia y D. Francisco Iribarne é Iribarne, presidente de la junta provincial de los moderados de Almería.

—Escriben de Sevilla que en Dos Hermanas se han cogido y quemado públicamente desde mediados de marzo último al 10 de mayo, mil cien fanegas de langosta en estado de mosquito. Los trabajos de estincion han tenido que suspenderse por falta de fondos, malográndose de este modo los resultados conseguidos hasta dicha época.

—Dice el *Imparcial*:
«En la conferencia celebrada ayer entre S. M. el rey y el presidente del Consejo de ministros, quedó acordada, según nuestras noticias, la publi-

cación del decreto restableciendo el estado de sitio en las Provincias Vascongadas.

Dicho decreto aparecerá en la *Gaceta* antes del día 25.

Nuestro colega ha sido mal informado; no se trató en dicha conferencia de cuestion alguna referente á las Provincias Vascongadas, ni la *Gaceta* publicará el decreto á que se refiere, puesto que á estas horas está restablecido el estado de sitio según previno el decreto del 19 de marzo último.

—El Sr. Orovio hace grandes esfuerzos para que el déficit que aparece en los presupuestos sea pequeño; pero así y todo, las personas inteligentes que llevan la estadística de los créditos supletorios que se han concedido ó tendrán que concederse y los ingresos y baja de la tributación, suponen que ascenderá á más de 200 millones.

Esto dice los *Debates* sin duda con alguna exageración, pero en la existencia del déficit debe fundarse la imposibilidad en que se halla el señor ministro de Hacienda para igualar el descuento de las clases pasivas al que sufren las activas, noticia que circuló ayer como muy exacta, pero que según informes fidedignos no puede realizarse todavía en los nuevos presupuestos á pesar de los deseos del señor marqués de Orovio. Sensible es que no pueda realizarse ahora una idea que aliviaría en algo la situación de las clases pasivas y que el señor ministro se propone indudablemente llevar á cabo para otro año económico si se consiguiera saldar el próximo sin déficit.

—Ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros una comisión de Avila que ha llegado á Madrid, para gestionar que en el caso probable de que se lleve á efecto el planteamiento de la academia General militar, no desaparezca de aquella ciudad la que hoy existe de administración militar.

—El lunes de la semana próxima se reunirá en pleno el consejo Supremo de Guerra y Marina para comenzar el examen de la ya famosa causa instruida con motivo de un desfalco de consideración que hubo en la isla de Cuba, y de cuyo suceso se ha ocupado con estension la prensa.

Lo voluminoso de la causa hará que su estudio sea objeto de varias sesiones.

—Con referencia á personas que habían llegado de Oviedo, digamos hace unos días que el Sr. Posada Herrera se proponía asistir á las sesiones de la próxima legislatura después de la votación de la mesa. Esta tarde se concretaba la noticia en un círculo poli-

tico diciendo que el Sr. Posada Herrera llegará á Madrid antes de fin de mes y que tomará parte en las tareas del Congreso desde la primera sesión.

—En el consejo último quedó acordado como candidato ministerial para la presidencia del Congreso el Sr. Ayala.

—En breve se reunirán los directores de Hacienda para discutir, bajo la presidencia del señor ministro, el proyecto del nuevo presupuesto.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se provean con individuos del cuerpo de la Península las vacantes de sargentos y cabos que existan en los tercios de la guardia civil de la isla de Cuba.

—Según el *Imparcial*, en el consejo último hicieron nuevos esfuerzos en favor de la candidatura del marqués de Barzanallana los Sres. Orovio y Toreno. No es exacto; no se habló nada en dicho consejo sobre la presidencia del Senado.

En otra noticia dice nuestro apreciable colega que en el primer consejo de ministros que se celebre presidido por el rey quedará acordado el nombramiento del Sr. Llorente para dicho alto puesto. Esto es una opinión particular, nada más, pues el gobierno no ha decidido nada sobre el particular.

—Parece que el gobierno irá á Aranjuez á ofrecer sus respetos y á dar el pésame á los duques de Montpensier por su reciente y sensible desgracia, siendo probable que en dicho día se celebre consejo de ministros presidido por S. M.

—Algunos diputados electos aseguran que el centro parlamentario no volverá á figurar con este nombre, y que individualmente apoyarán al gobierno los hombres más importantes de aquella agrupación.

—Parece que las diferentes fracciones que componen la oposición en los cuerpos Colegisladores no se reunirán para adoptar la línea de conducta que debían seguir durante el periodo legislativo, hasta conocer los términos en que quedará redactado el discurso de la Corona.

—No es exacto, como dice un periódico de anoche, que en la tarde de ayer se verificara en la presidencia Consejo de ministros.

—Anoche salió para Barcelona el ex-ministro de Gracia y Justicia don Saturnino Alvarez Bugallal.

—En la sesión que verificó ayer el consejo de Estado, quedó aprobado el reglamento sobre expropiación forzosa.

—Dice un periódico:
«Con la supresión de la caja especial de Beneficencia se ha conseguido

una economía en el presupuesto de 60700 pesetas.»

—Anoche se dijo en un círculo político que el marqués de Molins había reclamado al gobierno francés en nombre del español la expulsión del territorio francés del Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, petición que había sido rechazada.

Podemos asegurar que tal noticia es inexacta. El gobierno español no ha hecho indicación alguna sobre el particular.

—Creo el *Constitucional* que antes de la apertura de las Cortes saldrán del gabinete el conde de Toreno y el Sr. Albacete.

Antes de la apertura de las Cortes en su tercera ó cuarta legislatura podrá ser, pero no antes de la primera.

—Leemos en los *Debates*:

«En los círculos políticos se reconoce que la candidatura del marqués de Barzanallana ha ganado terreno en las últimas 48 horas, pero parece también indudable que la del Sr. Llorente la mantienen el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.

De esta cuestión, como de la del discurso de la corona ya redactado, tratarán los ministros el domingo próximo en un consejo que se celebrará en Aranjuez; consejo al cual se le da bastante importancia.»

Después que se celebre este consejo podremos contestar al apreciable colega, porque anticipadamente ni el presidente del Consejo ni los demás ministros han manifestado á nadie sus intenciones y por lo tanto nada puede saberse hoy por hoy sobre la presidencia del Senado.

—Se ha atribuido importancia á una conferencia que celebró ayer mañana con el ministro de Estado el de Fomento.

Dicha conferencia fué puramente casual. El conde de Toreno fué á Palacio á despachar con S. M. el rey, y como D. Alfonso se hallaba visitando la exposición del Buen Retiro, esperó su regreso el conde en la secretaría de Estado. Hé aquí explicado el motivo de la conferencia.

—Dentro de breves días saldrá para Salamanca el Sr. D. Claudio Moyano, con objeto de manifestar personalmente su agradecimiento á los señores claustrales que le brindaron con la senaduría de aquella universidad.

—Dice el *Imparcial*:

«Es indudable que el Sr. Romero Robledo asistirá á la reunion de la mayoría, señalada para el día 30, á pesar de lo que se aseguraba anoche en contrario en algunos círculos políticos.»

—El general Lopez Dominguez se

halla nuevamente enfermo á consecuencia de un ataque bilioso.

Por fortuna, la dolencia no ofrece caracteres de gravedad.

—No sabemos de dónde ha sacado los *Debates* que el presidente del Consejo de ministros, en la reunion de los diputados de la mayoría, explorará el ánimo de los Sres. Cánovas y Romero para saber hasta qué punto puede el gobierno contar con su concurso.

Antes que los *Debates* refirieran este cuento, un corresponsal del *Diario de Barcelona* había dicho que el Sr. Silvela había escitado al Sr. Romero y Robledo á que volviera á Madrid para ponerse de acuerdo sobre la eleccion de la mesa del Congreso.

Nosotros creemos que no habrá divergencia alguna entre los Sres. Silvela y Romero sobre la eleccion de mesa; pero tenemos por falso, con fundados motivos para ello, así lo dicho por los *Debates*, como lo consignado por el corresponsal del *Diario de Barcelona*.

—Dice el *Cronista*:

No faltaba esta tarde quien asegurase que la coalicion de los partidos no habia terminado con las elecciones que acaban de verificarse, sino que en todos los actos que se realicen en el Parlamento se notaria que existe un solo deseo, y es que cese por completo en regir los destinos del país el partido liberal conservador.

También se aseguraba que la reunion de las oposiciones coligadas no la celebrarán por separado cada una de estas fracciones políticas, sino que todas juntas acordarian la conducta política que les convenia en frente del enemigo común, frases del hombre político á que nos referimos en anteriores noticias.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 23 (6:20 t.) —Cámara de los Diputados.—Se dirige una interpelación al gobierno acerca del llamamiento de la segunda reserva de los reclutas que cumplen ahora veinte años.

El diputado interpelante cree injustificada esta medida y pide sobre ella explicaciones al gabinete.

El ministro de la Guerra se levanta á contestarle diciénole que la reserva en cuestion ha sido llamada para que se ejercite en las maniobras militares.

Sostiene que es oportuna esta medida á pesar de los vivos ataques de que ha sido objeto por parte de la oposición.

— 128 —

la corte ni en el siglo, sino entre hermanas que os quieren y serán dichosas si encuentran ocasion de probaroslo.

No obstante la sagacidad de Madame de Guyon, no comprendia que yo estaba violenta al verme así tratada en presencia de Mme. de Maintenon.

Esta lo comprendió y quiso reparar la falta con su benevolencia habitual, ó mas bien por la deferencia que le merecian los servicios del mariscal mi padre.

—Tranquilizaos, señora, me dijo Mme. de Maintenon, es una madre discreta, no me ha confiado la causa de vuestras penas ni yo he necesitado conocerlas para rogar á Dios que os conceda lo que deseais. Todos tenemos dolores que soportar en la vida, y no puedo menos de felicitaros por buscar en la bondad suprema consuelos muy superiores á los que ofrece el mundo. Celebro mucho veros, y sobre todo veros

— 129 —

aquí; la hija del mariscal de Lorges llega siempre á tiempo para mí.

Quedé confundida con tanta amabilidad, porque Mme. de Maintenon no la prodigaba: rara vez otorgaba su gracia mas que á sus favoritos ó antiguos amigos.

Yo la contemplaba mientras me habló, tratando de buscar los restos de aquella espléndida hermosura tan celebrada al principio del siglo, encontrando dos ojos magníficos, facciones bien delineadas, sonrisa encantadora y un destello de magstad un tanto coartado por una espresion fria y severa.

Era palpable que una voluntad de hierro habia puesto una máscara á aquella fisonomía que la naturaleza no habia hecho tal como se presentaba.

La muger vestida de color carmelita, con engages negros, cofia negra y aire timorato, no era ciertamente la amiga de Ninon de Lençols, la viuda del travieso Scauron,

— 132 —

Empezó á trabajar en contra de los enemigos que principiaba á temer, y les envolvió en sus propias redes.

Monsieur de Cambrai era un competidor terrible; habia gran distancia de su sencillez á la frase seductora de Fenelon; no se podia perder tiempo.

Superior de Sain-Cyr habia sido consultado sobre la admision de Mme. de Guyon, y dió su consentimiento.

Cuando comprendió las consecuencias, eligió dos damas entre sus amigos, de posicion, de inteligencia, y les suplicó se introdujesen en la secta, refiriéndole fielmente todo lo que allí pasaba, repitiéndole que era caso de conciencia y que el bien de la casa y de su fundadora lo exigia.

En efecto, desempeñaron tan á la perfeccion su papel, mostrando tanta voluntad, que Mme. de Guyon

— 125 —

en cuanto no viera en ella el medio de prosperar.

¡Le conocia bien!

Por fortuna la casualidad me sirvió mejor que yo lo esperaba.

Al entrar en el pátio una dama se acercó al abate Després, y dijo rápidamente:

—La señora ha llegado; no se la esperaba: viene por dos dias, y Madame Guyon está con ella en sus habitaciones.

—Esto cambia la situacion, dijo el abate; fuerza es saber si la duquesa de Lauzun puede ver á Madame de Guyon, que la habia citado para hoy.
—Corro á saberlo, señor abate, pero dudo que pueda recibirla.
Esta dama me pareció muy atenta, y sin embargo, en su manera de conducirse yo advertia algo que no era natural; quizá la agitacion de aquella llegada inesperada la habia manifestado mas interés del que realmente sentia.

Estas explicaciones parecen insuficientes á las oposiciones, las cuales anuncian para mañana un debate que se cree será muy animado.

Nueva-York 23.—Las últimas noticias de Méjico dicen que están muy adelantados los trabajos para la es-pañola universal que se debe inaugurar en enero próximo en la capital de aquella república, siendo muchos los espositores, particularmente Norte-Americanos, que han anunciado concurrir á ella.

Paris 23.—En los mercados del Norte de Francia se observa alguna tendencia á la baja en los trigos á causa de haber mejorado la temperatura.

En Marsella se nota bastante firmeza en los precios de trigos extranjeros.

En los puertos franceses del Atlántico han llegado muchos buques cargados de trigo exótico.

En las plazas de Alemania del Norte no ha tenido variación el precio de dicho artículo.

Se anuncia la llegada á Liverpool de varios grandes vapores cargados de trigo de California, lo cual ha ocasionado una pequeña baja en el precio de aquella semilla en la plaza mencionada.

Viena 23.—La Gaceta de esta capital publica un decreto disolviendo la Cámara de los diputados.

Las elecciones generales se verificarán en breve.

Atenas, 24.—Se acaba de recibir la noticia de que ha ocurrido un sangriento combate en Phanari (Tesalia) entre los insurrectos griegos y las tropas otomanas.

Estas han llevado la mejor parte. El jefe de los griegos Sachisti, ha quedado muerto, así como sesenta compañeros suyos.

Esta noticia ha sobrescitado en extremo al pueblo, que pide la guerra contra Turquía.

Londres, 24.—En la sesión de anoche de la Cámara de los Comunes se aprobó el proyecto de ley autorizando al gobierno de la India inglesa para contratar un empréstito de cinco millones de libras esterlinas (500 millones de reales próximamente.)

Calcutta, 24.—El tratado de paz entre el emir del Afghánistan Iacob-Khan y los plenipotenciarios ingleses, será firmado pasado mañana.

Constantinopla, 24.—El sultan de Turquía ha aprobado la elección hecha por la Asamblea de Tirnova del príncipe de Battemberg para el trono de Bulgaria.

Viena, 24.—Los periódicos de Viena de esta mañana anuncian que las tropas austriacas ocuparán en breve la plaza de Novi-Bazar.

La Puerta se niega á acceder á las pretensiones de Grecia, relativas al ensanche de sus fronteras, considerando aquellas excesivas.

Los representantes de las grandes potencias influyen cerca del gobierno otomano para que sea más conciliador, pero estas gestiones no han dado hasta ahora resultado alguno.

Atenas, 24.—El gobierno helénico ha dispuesto la movilización de 30000 hombres.

Nueva-York, 24.—Grecia trata de adquirir en América dos buques acorazados para su marina de guerra.

Variedades.

SOIRÉE MUSICAL.

Si siempre nos ocupamos con gusto de todo aquello que contribuye á los verdaderos adelantos de nuestra querida Córdoba, con mucho mas motivo lo hacemos si en ello está interesada la parte mas preciosa de la humanidad, y si á esta está confiado el éxito de cualquiera empresa y sus útiles é importantes consecuencias.

Por eso nos ocupamos mensualmente de las reuniones musicales que en su casa celebra la inteligente profesora Doña Josefa Mora de Gutierrez Ravé, y á las que nos permiten asistir antigua amistad y antiguas aficiones al bello arte que allí se cultivaba, por mas que nos sea sensible esta solemne declaración de nuestras antigüedades.

Las reuniones de que nos venimos ocupando, tienen un sello y un carácter especialísimo. Las personas que concurren pertenecen á lo más distinguido de la sociedad cordobesa, y reina allí un conjunto de cordial franqueza y severa compostura, que hacen un todo agradabilísimo, á que contribuye no poco la amabilidad y finura de la señora de la casa.

No se baila, se canta solo, y de tal manera que la música constituye la única y constante distracción que preside estas fiestas.

Esta música no es pretenciosa ni mucho menos, es solamente una prueba que cada una de las lindísimas discípulas de la Sra. Mora de Ravé dá todos los meses de sus adelantos ante un auditorio compuesto exclusivamente de las familias de las mismas ó de algun profesor ó notabilidad que admire aquel rico ramillete y que dá alguna muestra, que es aceptada, si lo merece, como modelo, pero nunca con envidiosa predisposición.

Así es que todo lo que se oye es bueno y desempeñado con perfección, porque la obra está hábilmente escogida, teniendo en cuenta las particulares disposiciones de cada discípula, sus facultades y el tiempo que lleva de instruccion musical.

Es un verdadero examen que motiva un grande estímulo para aprender y trabajar, y que al mismo tiempo hace que estos trabajos y estos adelantos se comuniquen á las demás, y puedan llegar á ser en un día dado el encanto de nuestros salones y la vida de nuestra sociedad, que parece dormida sobre sus antiguos laureles.

Por eso nosotros nos ocupamos de estas reuniones, á cuyos buenos resultados celebraríamos poder contribuir, como lo hacemos de todo aquello que, ó por que pertenece al dominio público ó por que hemos sido galantemente autorizados, no se halla fuera del alcance del periódico.

La reunion del último sábado ha sido una de las mas brillantes, como puede calcularse leyendo el siguiente programa, que fué notablemente desempeñado.

La Srta. de SANCHEZ GUERRA, DOÑA ROSARIO, tocó una fantasía de *Lucrezia Borgia*, y cantó la serenata *Ricordo d'America*.

La Srta. de JOVER, DOÑA BLANCA, cantó la cavatina de *Il Profeta*, y con la anterior y la SRA. MORA el tercetino *La Primavera*.

La Srta. de VARGAS, DOÑA ADELAIDA, cantó la romanza de *Otelo*, el duo *Io vivo e t'amo* con su profesora, con la que tocó á cuatro manos una fantasía de *Il Nabuco*.

La Srta. de FOURDINIER, DOÑA LORETO, cantó la canción española *La Peadora*, y tocó una fantasía de *Marta*.

La Srta. de SANCHEZ GUERRA, DOÑA EMILIA, cantó la balada árabe *Sombra querida*, y tocó *Priere du Moise*.

La Srta. de RAMIREZ ABELLANO, DOÑA TEODORA, cantó la barcarola *Vieni al mare*, y con la Sra. MORA el duetino *Dimme che m'ami*.

La Srta. de DELATTE, DOÑA DOLORES, cantó el aria de *Chiesa Stradella* y el *Gentil Prisionero*.

Las Srtas. de MILLA, DOÑA ANGELA, y de DELATTE, DOÑA ELISA, cantaron un duo de la zarzuela *El Niño*.

La Srta. de GONZALEZ MOLADA, DOÑA ROSARIO, cantó la romanza de Las Flores de *Fausto*.

La Srta. de BARCIA, DOÑA MARIA JESUS, tocó á cuatro manos con la señora MORA una fantasía de *Rigoletto*.

La Srta. de MILLA, DOÑA PAZ, tocó una galop de brubura.

Y la Srta. de CARRILLO, DOÑA MARIA, tocó un capricho sobre motivos de *Norma*.

El buen gusto en la elección de todas estas piezas y la perfección extraordinaria con que fueron ejecutadas, hizo un conjunto agradabilísimo de la soirée del último sábado, en la que tambien tuvimos el gusto de oír á la escelente aficionada señora DOÑA ROSARIO ILLESCAS DE CODES una fantasía de *Il Belisario* y otra de *Sonámbula*, con la perfección con que siempre sabe hacerlo.

A la inteligente maestra y las lindísimas discípulas enviamos nuestro mas expresivo parabien por los notables adelantos de que dan frecuentes muestras, y muy especialmente felicitamos, á los padres que de esta manera brillante ven recompensados sus afanes y su solicitud.

Gacetillas.

—Excelente concesion.—A su debido tiempo digimos que el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, de acuerdo y por conducto del Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta diócesis, había impetrado de Su Santidad la gracia de que pudiera celebrarse por la tarde la procesion del S. Corpus Christi, en atención al escusivo calor que en Córdoba se siente en esos dias y á otras interesantes consideraciones por las que este acto, augusto é importante para todo el orbe católico, no se podía celebrar con el esplendor debido. Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, teniendo en cuenta las razones espuestas por el Municipio de Córdoba, y con su acostumbrada bondad, se ha servido acceder á los deseos de los cordobeses, dignamente representados por aquella ilustre corporacion, y por lo tanto desde este año, la procesion del Córpus se veri-

ficará en las horas de la tarde. La comision que de ella está encargada, comprendiendo á cuanto le obliga la concesion Pontificia, sabemos que está dispuesta á hacer cuanto esté de su parte á fin de que este acto religioso sea digno de su sublime y elevado objeto.

—Se acerca.—Segun hemos oido se está arreglando el edificio que en la calle del Conde Gondomar ocupó el colegio de San Rafael, para que á él sean trasladadas todas ó algunas de las oficinas de Hacienda pública, puesto que en su local de la calle del Gran Capitan se van á emprender al fin las obras de la fachada y aun de gran parte del interior, luego que empiece el primero de julio el ejercicio del nuevo presupuesto.

—El vigia.—Varios peces de la China—van llegando; aunque es de ver—que aqui los hay buenos cuando —es frase usual—que pez!

—Abono.—El Sr. Arderius abre un pequeño abono por ocho representaciones con las condiciones que en su lugar publicamos.

—Anechura.—Se ha empezado á derribar el resto de la pared foral de la casa que se construye á la entrada de la calle de Pedregosa, con la que muy pronto se podrán apreciar las ventajas del ensanche.

—Desenvido lamentable.—Anteayer por la mañana salió una muger de su casa calle de la Rinconada, Campo de la Verdad, dejando en su misma cama á un niño de unos cuatro ó cinco meses, el que moviéndose en distintas direcciones fué hasta la orilla de la cama, al lado de la que habia una tinaja con aceitunas en la que cayó el angelito de cabeza. Poco rato después llegó la madre y buscó al niño, sin resultado, hasta que al fin vió que de la tinaja salian unos piés, encontrándose á su hijo ahogado. El juzgado de la derecha ha intervenido en el asunto. Sensible es esta clase de abandono, que casi siempre trae funestas y desastrosas consecuencias.

—Malo.—En estos dias ha habido algunos casos de mordeduras de perros y de piernas en peligro. Entramos en una época en que el uso del bozal es indispensable.

—Viageros.—Ayer pasó por esta capital el Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo y su esposa, que fueron saludados en la estacion por las Autoridades y multitud de amigos de todas clases y obsequiados por el señor Alcalde de esta capital, Ilmo. Sr. Don Bartolomé Belmonte, de su bolsillo particular, con un espléndido almuerzo, servido con la profusion y buen gusto que le son propios en uno de los departamentos de la estacion. Acompañaban á los viageros algunas personas de Sevilla y Málaga, y comisiones de algunos pueblos del distrito de Montilla en número considerable.

—Por otro estilo.—Las travesuras de mal género de los muchachos presentan una variedad insoprotante. Ahora salimos con que unos cuantos zagalones se entretienen en arrojar grandes piedras desde el paseo paralelo á la estacion de los ferrocarriles á la huerta de la casa Hospicio, en términos de que las labanderas y otros trabajadores de la casa que allí desempeñan sus faenas, se ven en la

necesidad de suspenderlas y retirarse á paraje seguro donde se vean libres de aquellos tremendos proyectiles. Ya en varias ocasiones han burlado la persecucion de los inspectores y otras personas de aquella benéfica casa, pero ayer tarde el celoso Director del establecimiento pasaba por aquel sitio en ocasion en que cuatro de estos angelotes ejercian su ganosa profesion. Cautelosamente y sin ser conocido se dirigió á ellos, y al aplicar el primer castigo salieron á la desbandada. Por fortuna y ayudado de algunos transeuntes pudo apoderarse de dos, que entregó á los agentes de orden público en la estacion, los que á su vez los trasladaron á paraje seguro. Si el escarmiento es ejemplar, la huerta del Hospicio, gracias al jefe del establecimiento, se verá libre de todo clase de ataques.

—Un encuentro.—En la noche del sábado al domingo, el cabo de la guardia municipal nocturna Carmona, y el sereno del distrito, percibieron ruido de monedas en un establecimiento público de la calleja del Gitano, y penetrando en él encontraron á once individuos que jugaban según parece al monte, y á los que ocuparon veinte y seis reales en calderilla. El juzgado entiende del asunto.

—Reglas.—En su lugar oportuno verán nuestros lectores las dictadas por el Sr. Alcalde, no solo para el buen orden durante los dias de la feria de Ntra. Sra. de la Salud, sino tambien para que tengan la proteccion debida los que concurren á ella y sus intereses, y haya en el mercado buena inteligencia y mútuo respeto.

—Trea especial.—El de Málaga á Córdoba para la feria, saldrá de aquella capital el sábado á las diez de la noche y de Córdoba á igual hora del domingo. El regreso podrá tambien hacerse en los trenes ordinarios del lunes y martes. Precios de segunda, cuarenta reales sesenta céntimos; de tercera treinta y sesenta.

—Subasta.—En las casas consistoriales de Cabra se subasta el trece de Junio la casa número veinte y seis calle de San Martin, por el tipo de ocho mil ochocientos pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—862.—Muerte de Ordoño primero.

—Junta.—Para anoche estaba citado á junta general el colegio de abogados de Córdoba, para tratar de la clasificacion de contribuciones.

—Paso lento.—Sabemos de un sujeto cuyo equipaje salió ó debió salir de Badajoz el veinte y uno del corriente, y aun no ha llegado á Córdoba. Ni en galera.

—Compañía.—La de zarzuela que estuvo últimamente en el Teatro Principal de Córdoba, habrá salido anteayer de Jerez para Gibraltar en cumplimiento del compromiso contratado.

—Al dueño.—Una jaca castaña y sin dueño conocido ha sido depositada por el alcalde de Puento Genil.

—Pensamiento.—Nunca sabreis quiénes son vuestros amigos hasta que caigais en desgracia.

—Amillaramiento.—El de Hinojosa se halla de manifiesto hasta el dos de Junio.

—Es notable.—Acercá de la última obra de nuestro amigo el señor

Volvió mas espresiva aun á decirnos que nos aguardaba; en todo lo que se rozaba con aquella secta se notaba tal misterio, que hasta los criados de Mme. de Maintenon no entraban en la habitacion de su señora cuando Mme. de Guyon la acompañaba.

Imposible me fué anunciarme, como de continuo se acostumbraba; fuimos introducidos sin mas ceremonia.

Mme. de Maintenon se levantó aunque sin moverse de su sitio, y Mme. de Guyon se adelantó á mí y me condujo ante su legitima señora con una familiaridad, que lejos de ofenderme me pareció una muestra de aprecio.

—Señor, dijo, no tengo la pretension de presentaros á Mme. de Lauzun, que debe seros ya conocida; os ruego solamente que os dignéis acoger á un alma inesperta, á quien Dios llama, que sufre y que tiene necesidad de consuelos. Busca

Dejé á Saint-Cyr, encantada, fascinada, prometiéndome volver todos los dias en busca de aquel bálsamo divino que curaba mis heridas.

Volví en efecto, asistí á las asambleas como discípula ferviente de la profetisa; ésta se había formado un círculo de discípulas con permiso de Mme. de Maintenon entre lo mas escogido de la corte: era un buen camino para apoderarse de la fundadora.

Cambrai ya no convenia á Fene-lon, queria á Paris, y esperaba que dominando á Mme. de Maintenon dominaria al rey.

Sin embargo, la tempestad destructora se iba acercando sobre sus cabezas por el lado que menos la temian.

El superior de Chartres, Godet, hombre sencillo y hasta ignorante, en apariencia, era por el contrato un astuto cortesano, recto y bueno sin duda, pero apoyado en el favor de Mme. de Maintenon, del que no consentia se le arrojase.

Jóven como era lo comprendí, y hoy lo comprendo mejor cuando trato de coordinar mis recuerdos.

Mme. de Guyon, iniciada en la senda que debía seguir por estas palabras de la favorita, la siguió resueltamente sermoneándome mas de dos horas con una emociion, una elocuencia que dominaron por completo mi alma:

Lloraba yo á pesar mio, y comprendía, sentía mi alma la necesidad de rezar manifestando yo este deseo y conduciéndome á la capilla mis dos interlocutoras.

Poco despues las pensionistas empezaron á entonar sus cánticos y pocas veces he experimentado una impresion tan dulce: el eco de aquellos ángeles, los discursos morales que acababa de oír, el incienso, las flores y hasta los rayos del sol penetrando por la ventana y yendo á morir sobre la blanca sábanilla del altar conmovieron dulcemente mi alma.

en nosotros su apoyo, y la recibimos con dicha, y aunque indigna de ello, me estimaré dichosa si puedo contribuir á hacerle mas dichosa la cruz que lleva, en imitacion de nuestro Divino Salvador.

Yo habia hecho al entrar una gran reverencia, que me fué devuelta por Mme. de Maintenon, mirándome mucho.

Me sonrojé al oír hablar así de mis desdichas como de cosa pública, y no pedía que se me compadeciese.

Mme. de Guyon comprendió mi susceptibilidad y añadió:

—No temais, señora; Mme. de Maintenon comprende el espíritu de la asociacion que nos une. El Evangelio dice: *Amaos los unos á los otros*; nuestra tarea es obedecer este precepto divino, dándole la latitud posible. La indulgencia de Mme. de Maintenon, el interés que nos demuestra, nos son conocidos; convenceos de que no estais aqui ni en

Am
den
drin
do l
des
blic
si s
rep
bes
est
qui
cua
nas
ficc
text
para
Mál
otra
ven
ladr
veit
pre
do á
cad
sado
pes
dos
el d
de
flor
uno
otro
los r
han
2500
6316
2667
—3
1541
3279
3100
—22
—83
Cabr
dez,
sion
Bole
llars
bia d
Mad
ca es
han
prov
obra
trab
bladi
Pilas
daira
tran
Jaen
para
en ac
terar
tres
—
cons
de A
—
efect
sobre
del l
tillas
—
va á
dor d
de es
—
cias
pecto
rar u
les. I
año c
cono
—
en su
rio c
D. E
—
vean
Penit
y cab
vil d
—
ron p
corar
cuare
reale
—
las a
destr
por l
len á
rado
en la
gido.
—
fia, e

Amador de los Rios dice La Correspondencia: «El sabio orientalista D. Rodrigo Amador de los Rios, tan conocido por sus obras sobre las antigüedades arábigas de España, acaba de publicar una nueva obra, bastante por sí sola á consagrar una brillantísima reputación. Titúlase *Inscripciones árabes de Córdoba*, y va precedida de un estudio histórico-crítico de la Mezquita Aljama. Forma un tomo en cuarto de más de cuatrocientas páginas, con infinidad de láminas litográficas y cromó-litográficas aparte del texto. El Sr. Amador de los Rios prepara otra obra sobre las inscripciones árabes de Toledo, Mérida, Badajoz, Málaga, Almería, Murcia y Portugal, otra sobre las de Granada y una leyenda histórica árabe granadina titulada *Ajwa*.»

—Consumos.—Se subastan el día veinte y ocho los de Obejo.

—Lotería nacional.—Ningun premio de importancia ha correspondido á esta provincia en el sorteo verificado en Madrid el sábado próximo pasado. Carmona ha obtenido el de 80000 pesetas en el número 30860, con las dos aproximaciones de 4050; Almería el de 50000 en el 10946; Valencia el de 20000 en el 10332; Palma de Mallorca el de 10000 en el 8725; Sevilla uno de 5000 en el 35535, y Madrid otros dos de la misma cantidad en los números 28430 y 16153. Además han sido agraciados con premio de 2500 pesetas los números 17963—6316—7146—30341—24628—4561—2667—36073—22779—26155—28971—36499—1269—212—771—17229—15410—8982—35466—21027—36786—32798—2455—3557—1942—23900—31008—18283—33407—18404—18973—22369—9940—14965—15438—22402—8365 y 6406.

—Edicto.—Por uno del juzgado de Cabra se llama á José Cortés Fernandez, contra el que se procede por lesiones á su mujer Josefa Cádiz.

—Artilería.—Se anuncia en el Boletín oficial de esta provincia hallarse vacantes en la fábrica de Trubia dos plazas de maestros.

—Eso.—Se hacen esfuerzos en Madrid para regenerar la ópera cómica española.

—Sea.—Los braceros de Almería han recurrido al Gobernador de la provincia para que se fomenten las obras públicas y puedan así obtener trabajo.

—Asedio.—Los términos de Tabladilla, Dos Hermanas, Aznalcázar, Pilas, Huevar, Ecija, Alcalá de Guadaíra y otros de Andalucía, se encuentran infestados de langosta.

—Concurso.—Por el obispado de Jaén se anuncia un concurso general para la provision de curatos vacantes en aquella diócesis. Los ejercicios literarios tendrán lugar los días dos, tres y cuatro del próximo julio.

—Otro.—En Granada se trata de construir un hipódromo en los llanos de Armilla.

—Providencia.—Se ha dejado sin efecto una del gobernador de Málaga sobre aprovechamiento de las aguas del llamado nacimiento de las Ventillas.

—Arsenal.—En el de la Carraca va á ser votado al agua un remolcador de hierro, que es el primer buque de esta clase construido en España.

—Vengá de ant.—Según noticias de la provincia de Murcia, el aspecto de aquellos campos hace esperar una magnífica cosecha de cereales. También la seda se presenta este año como hacia tiempo no se había conocido.

—Secretaría.—Ha sido declarado en situación de reempazo el secretario del gobierno militar de Huelva, D. Eduardo Chacon.

—Plazas.—Se ha dispuesto se proveyan con individuos del cuerpo de la Península las vacantes de sargentos y cabos que existan en la guardia civil de Cuba.

—Comercio.—El viernes entraron por el ferro-carril en Málaga cien carrombos de aceite, cotizándose de cuarenta y tres á cuarenta y cuatro reales arroba, según clase.

—Bajas.—Pasan de ochocientas las arrobas de mosquito de langosta destruido en lo que va de mes en Jaén por las cuadrillas que diariamente salen á extinguirlo. El insecto es enterado en fosos construidos al efecto en la misma finca que ha sido recogido.

—Siga.—Según la Gaceta de Galicia, el precio de los granos ha experi-

mentado estos días una notable baja, debida á lo bonancible del tiempo y al aspecto próspero de los campos.

—Cochura.—Experiencias muy curiosas se hicieron hace poco por un químico húngaro acerca de la acción de un frio intenso sobre ciertas materias. El frio de cuarenta grados bajo cero, que hiela el mercurio, obra sobre las materias animales como la cochura ó cecadura. Aprovechándose de esta propiedad, se han sometido alimentos frescos á la inclemencia de un frio de cuarenta grados; después fueron encerrados en latas soldadas, y se han mantenido muchísimo tiempo en perfecto estado de conservacion. Esta operacion ya se denomina cochura por el frio.

—Villa del Rio.—Mayo veintidos de mil ochocientos setenta y nueve. «La compañía titulada «La Juventud», dirigida por D. José Cristobal Agüera, ha puesto en escena el gran drama de Gil y Zárate «Guzman el Bueno», con perfeccion extraordinaria, bailándose después coplas de bolero por dos parejas de esta localidad y dando fin la funcion con la graciosa pieza «La novia ó la vida.» El entusiasmo del público ha sido tal, que á las once de la mañana ya se habian espendido todos los asientos y entradas, y fué necesario aumentar trescientas más de estas para satisfacer los deseos de muchas personas que deseaban asistir á la funcion aun cuando fuera de pié. Las damas fueron obsequiadas por el público con coronas, flores y almendras, y en toda la noche no cesaron generales y espontáneos aplausos.»—El Corresponsal.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Con el fin de proporcionar á cuantos forasteros favorecen con su presencia la feria de la Salud, que se celebra en esta capital, la mayor garantía de buena inteligencia y mútuo respeto que han de encontrar en este mercado; y comprendiendo como deber de la Autoridad dictar algunas reglas que aseguren el orden y proteccion debida á las personas é intereses de los concurrentes, he dispuesto:

- 1.º En la tienda destinada al servicio de la Municipalidad se establecerá una Comisión permanente del mismo cuerpo, presidida por un señor Teniente de Alcalde, para prestar el auxilio que en cualquier concepto se le demande, oír las quejas que se le dirijan, y resolver aquellas cuyo dominio compete á la Autoridad local.
- 2.º Los ganados que se expongan á la venta deberán situarse en el espacio comprendido desde el punto que ocupó el edificio que fué convento de la Victoria hasta la ermita del Cementerio de la Salud, quedando á cargo de la Comisión especial nombrada, ó de la permanente en su defecto, determinar el orden que en la colocacion de aquellos haya de guardarse para impedir la confusion y los accidentes desagradables que por ello se pudieran originar.
- 3.º Los que se conduzcan en pira entrarán á la feria por el camino que existe entre el muro que limita á Poniente los jardines del paseo de la Victoria y la cerca del huerto del mismo nombre, pero no podrán pasar de modo alguno por el arceite de la Ronda, ó en el trayecto que media desde la esquina de los Tejares hasta la puerta de la Trinidad.
- 4.º Ni en el Real del mercado ni en la dehesa de pastoreo serán admitidos los ganados que padezcan enfermedades contagiosas. En el primero se situarán los peritos á quienes la Municipalidad tiene confiada el servicio de reconocimiento de ganados que se presenten, y sus dueños quedan obligados á solicitar de dichos funcionarios las cedulas de sanidad de los que expongan á la venta, por cuyo requisito no se les exigirá derecho alguno.
- 5.º Quedan prohibidas las carreras de caballos en toda la zona que la feria ocupa.
- 6.º Lo quedan tambien los juegos no autorizados por la Ley.
- 7.º Los carruajes y ginetes podrán circular libremente, pero á un moderado paso, por el paseo destinado á este uso desde los Tejares hasta las puertas de Almodóvar y Sevilla, quedando prohibido su tránsito por la puerta de Gallegos y calles de la Concepcion y Gondomar. Ningun carruaje ni ginete podrá hacer paradas de descanso, excepto en el trayecto de la

carretera que media desde la puerta de la Trinidad, hasta la de Sevilla, estableciéndose á uno y otro lado en forma que no interrumpen el tránsito público. Queda asimismo prohibida en absoluto la parada de carruajes y ginetes en los paseos, donde no podrán sino circular al paso regular anteriormente citado.

8.º En las tardes que haya corridas de toros los carruajes se situarán en la calle céntrica de los Tejares, permaneciendo solo el tiempo preciso para montar y apearse las personas á quienes conduzcan.

9.º Los Sres. Tenientes de Alcalde, auxiliados por los dependientes de la autoridad, quedan encargados de hacer cumplir las anteriores disposiciones y las demás órdenes que por esta Alcaldía se dicten sobre arreglo del servicio á que esta bando se refiere.

Córdoba 25 de Mayo de 1879.—El Alcalde Presidente, Bartolomé Belmonte y Cárdenas.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los días 23, 24 y 25 del corriente.

	Pst.	Cts.
Central.	1112	60
Puente.	2746	15
Rincon.	938	67
Nueva.	1051	40
Gallegos.	1483	30
Matadero.	7332	12
TOTAL.	3455	87
DE CUYA SUMA CORRESPONDE	3455	98
Al Tesoro.	420	27
A la provincia y municipio.	7332	12
Adicionadas.	7332	12
TOTAL IGUAL.	7332	12

Córdoba 25 de Mayo de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Maria Magdalena de Pazzis, virgen.—Mañana, San Esteban, obispo y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia Parroquial del Salvador, por Don Camilo Alzate, en sufragio de su esposa.

—Continúan al toque de oraciones los solemnes cultos dedicados á la Santísima Virgen en la Iglesia de San Pablo.

—Continúan los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia de los Padres de Gracia, á las cinco y media de la mañana.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio continúan los ejercicios del mes de Maria, á las oraciones.

—Continúan los ejercicios del mes de Maria en la Iglesia de carmelitas calzados, Puerta Nueva, al toque de oraciones.

—Sexto día de novena á Santa Rita, en la iglesia de San Agustin, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su iglesia.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANIA ARDERIUS.

Funcion para hoy.—Il de abono. Primera representacion de la popular zarzuela bufa en tres actos, *Mejorá feles*.—A las nueve.

PRECIOS: Palcos principales prosceñios, sin entrada, 60 rs.—Prosceñios segundos, 50.—Plateas, palcos principales y de luto, 50.—Palcos segundos, 25.—Butaca con entrada, 12.—Delanteras de anfiteatro, 7.—Asientos de id., 5.—Delanteras de paraiso, 4.—Sillones de id., 4.—Entrada principal, 4.—Id. al paraiso, 2.

Mañana tendrá lugar la primera representacion de la zarzuela de espectáculo, *Sueños de oro*, en la que toma parte D. Francisco Arderius.

ABONO DE FERIA

por ocho representaciones, que dará principio el día 29 de Mayo y terminará el día 5 de junio.

PRECIOS.—Palcos principales y plateas, sin entradas, 320.—Palcos segundos sin id. 160.—Butaca con entrada 64.

SALON TEATRO DEL RECREO.

Gran poliorama.

El dueño del mismo exhibe elegantes vistas de los principales puntos de Europa y América, y recuerda á las familias que quieren pasar un rato de distraccion, pueden hacerlo por el mezquino precio de un real, con un regalo á cada persona, en perfumeria, bisuteria y pasamaneria,

que según la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por entrar.

REAL DE LA FERIA

Donde se colocaba la tienda del Excelentísimo Ayuntamiento.

Sorprendentes vistas de los principales puntos de Europa y América. Entrada general 1 real.

Dicha exhibicion se recomienda á las familias por ser un espectáculo al par que recreativo, de ilustracion, con especialidad para los niños, pudiendoles tocar además con solo un real, un regalo á cada persona, en perfumeria, bisuteria y pasamaneria, que según la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por la entrada.

REAL DE LA FERIA

Gran Museo de figuras de cera compuesto de ochenta y cinco personajes célebres de tamaño natural. Precio de entrada un real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 25 de Mayo de 1879.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Anúncianse varias reuniones para la semana próxima, atribuyéndoseles una suma importancia que niegan los que por lo regular están bien enterados de los asuntos políticos.

Háse dicho que los constitucionales continuarian la alianza que se estableció para acudir á las urnas, con lo cual se ha querido hacer ver que este partido abanzaba mas de lo que á sus intereses conviniera, y que esto ocasionaria un cisma por no estar conformes los hombres que procedian de la union liberal; pero según mis noticias una vez mas se llevarán chasco los que tal dicen, pues se hará palpable que la semi-coalicion ha terminado, y no habrá divergencia de ningun género, puesto que todos ellos se hallan dispuestos á proseguir en su propaganda en favor de las ideas liberales hermanadas con el orden, sin prescindir en caso alguno de sus aficiones monárquico-constitucionales.

Los históricos tambien se reunirán y se pondrá á la orden del día el asunto de la convocatoria á la asamblea del partido, creyéndose quede aplazada para Octubre.

Romero Robledo llegará á esta pasado mañana con algunos diputados amigos suyos, y tambien se le atribuyen propósitos de convocar á todos los que le son alicios; pero este es solo un rumor que, unido á los circulados en los pasados días, tiende á quererle presentar unas veces en contradiccion con el actual gabinete, otras con el jefe del bando liberal conservador. Las mayorías, y con ellas el ex-presidente del consejo y el ex-ministro de gobernacion, asistirán á los salones de la presidencia dias antes de la apertura con objeto de hacer la designacion de candidatos para las mesas de los cuerpos colegisladores, y se cree no darán gusto á los que tanto trabajan al objeto de promover rivalidades que aprovecharian los demás bandos para ganarles la partida empeñada.

El nombre de D. Alejandro Llorente figura hoy como el primero para la presidencia de Senado, fundándose los que tal dicen en que Barzanallana no podria desempeñar el puesto por falta de salud.

Silvela parece ha desempeñado tan perfectamente su cometido al proceder á la redaccion del mensaje, que además de haber merecido plácemes de sus compañeros por su escogido lenguaje, ha obtenido sea aprobado sin variante alguna, y hoy le será presentado al monarca en Aranjuez, donde han ido los ministros para celebrar consejo y dar el pésame á los infantes duques de Montpensier por el rudo golpe que han sufrido.

Vacantes cerca de cuarenta plazas de senadores vitalicios, se cree próxima una promocion por la cual irán á la alta cámara algunas eminencias de los diferentes partidos dinásticos, diciéndose no serian los peor librados los amigos de Sagasta.

Tanto como se ha hablado de la reduccion del descuento que sufren las clases pasivas, salimos ahora con que se ha visto la necesidad de prescindir por este año de tan plausible propósito, que aliviaria la precaria situacion á que se ven reducidos los que disfrutan pequeños haberes.

Se espera la dimision de los que siendo actualmente empleados han obtenido la investidura de diputados, para ultimar la convinacion de que se ha hablado en estos dias, para algunos gobiernos de provincia especialmente.

El real decreto organizando la carrera de administracion en Ultramar ha merecido buena acogida.

Nuevos indultos á favor de los que tomaron parte en la Commune, y nuevas exigencias de parte de la extrema izquierda en Francia, que no descansará hasta conseguir sea amnistiado Rochefort y ver imperando sus doctrinas. Alemania mientras tanto aumenta su artilleria. El gobierno del Czar encarga á sus subordinados la mayor severidad contra los incendiarios. Grandes cargamentos de cereales acuden á los puertos de la Gran Bretaña, indicándose un movimiento de descenso en los precios.

El consolidado quedó anoche en el Bolsin á 15'275.

El Corresponsal.

De La Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Ayer se ha dicho que los hombres más importantes del partido liberal-conservador celebrarían una reunion ántes de abrirse las Cortes.

No es cierto.

—La próxima reunion de la junta directiva del partido constitucional no ofrecerá el interés que algunos suponen, pues nos consta que en el campo del partido que preside el señor Sagasta no hay más que una aspiracion y un deseo, y es ser el partido más liberal dentro de la monarquía.

La importancia de la reunion que leblen los constitucionales ántes de la apertura de las Cortes, consistirá en confirmar la noticia que dimos hace días de que su inteligencia con los partidos mas avanzados no tenia más alcance que el de ayudarse en los comicios para el triunfo de los candidatos de oposicion liberal.

—El Constitucional Español dice que en el Consejo de ministros de ayer tarde no hubo acuerdo en los ministros para la aprobacion del Mensaje, por lo que se llevará hoy la cuestion sin resolver al Consejo que ha de presidir en Aranjuez S. M. el rey.

Ayer quedó aprobado sin discusion el Mensaje, como espresamos bien claramente, haciendo todos los ministros elogios de la redaccion de tan interesante documento.

No es cierto, pues, lo del desacuerdo ni que hoy se verifique consejo.

—Con la muerte de D. Jacobo Ulloa quedan en el Senado 40 plazas vacantes de senadores vitalicios.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 24 de Mayo Consolidado, 15'25.

Bonos, 89'25.

Acciones del Banco de España, 286'00.

CORDOBA.

Trigo de 69 á 74 rs. fanega.—Cebada, de 34 á 36.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos gordos á 110.—Id. medianos de 90 á 95.—Id. menudos de 70 á 80.—Harina de 1.ª Castilla á 22 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias á 23 rs. en alza.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 40 cuartos.—Id. de cerdo á 75 rs. arroba.—Palletas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 42 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de á 55 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid de 5/8 dano.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de 1/8 á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 5/8.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—Santander, 5/8.—Centenes viejos, á 2 0/10 beneficio.—Calderrilla, 2 0/0 dano.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, á 22.—Id. recia id. id., á 22 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 22.—Id. id. de 3.ª id., á 21.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 16. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 56 á 60 rs. Cebada, de 33 á 34 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª candela á 21 rs. arroba. Id. 1.ª recia 21 y 1/2 Id. 2.ª 21. Id. 3.ª 20.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.

Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.ª, 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

Imprenta del Diario de Córdoba.

6. SALUD A TODOS, devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas ni purgantes, ni gases, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castileuart, del duque de Pluskov, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catodático VVurzer, etc., etc. Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la revalenta arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angeltstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Curación de Saint-Romain des Isles, 27 de Noviembre.—La Revalenta Du Barry ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion.—J. Compere, cura.

Curación de 488 6.—Certificado del célebre doctor Rodolfo VVurzer.

Bona, 19 de Julio de 1855.

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituals, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. VVurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita; economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra; 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 70 rs.; 24 libras, 300 rs.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra; 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 70 rs.; 24 libras, 300 rs.

Depósitos en casa de D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marqués y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los boticarios y Ultramarinos.

Du Barry y Compañia (Limited), calle de Valverde número 1, Madrid.

PAPIER WILSON

Soberano remedio para la rápida curacion de las Afecciones del pecho, Catarrros, Mal de garganta, Bronquitis, resfriados, Hematizos, de los reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de París.

Depósito en todas las Farmacias.—P. Sraiz, rue de Seine.

FONDA DE PARIS

Para el 25 del actual estará abierto este establecimiento de los Sres. Falloa hermanos, habiendo hecho en él toda clase de mejoras materiales, así como en la direccion y personal.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los minentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

BALSAMO DE LA CRUZ ROJA

A BASE DE BREA.

Este precioso bálsamo cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana, es el resultado de largos años de estudios, de experimentos y sacrificios.

Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y específicas, las úlceras varicosas y otras, las darras simples y escrófulosas, los eczemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias los diviesos y antrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave con un tratamiento interno racional.

Las fungosidades del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.

Depósito general en España, botica de Monserrat, Rambla y Puerta ferrisa, Barcelona.

Véndese en botas y medios botas en toda las farmacias.

Venta. Se hace del señalamiento practicado en la hacienda de la Alhondiguilla, en la sierra de esta ciudad, de encinas, chaparros y alcornoques, en subasta privada que se efectuará el dia cinco de Junio próximo, en el almacén de maderas de D. José Vacas y Macias, Arco de la Torre, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el mismo.

Almoneda. Se hace de varios cuadros, sillones, rinconeras, orzas, macetas con flores, botellas de cristal, un par de cofines para panaderos, un estante grande, cortinas con galerias y algunos enseres de cocina. Para tratar con su dueño, casa núm. 11, calle Santa Maria de Gracia

Tinta superior de escribir. Se acaba de recibir una gran partida de tinta inglesa superior, en la libreria de este periódico.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de las dehesas nombradas de Suerte alta y Colada del mismo nombre, con sus agregados. Dichas fincas se hallan reunidas y acotadas con abundante caza, cuyo aprovechamiento se comprende tambien en este arrendamiento. Para tratarlo en la secretaria del M. I. Sr. D. Antonio Rubio y Armentá, calle de Jesús Maria núm. 5, donde se manifestará el pliego de condiciones.

Venta. Se vende una noria de madera de treinta y seis puntos, dispuesta para servir y en buen uso; madera de encina de varias clases para norias, unas puertas de cochera nuevas y mas de dos mil arrobas de leña seca sobrante de obras, al por menor á real la arroba, y se arreglará toda la partida: y por último cuatrocientos casilleros de barro propios para palomar. Calle del Gran Capitan, casa de D. Juan Leon.

Peinadora. Acaba de llegar de la Corte una elegante peinadora, la que tiene el honor de ofrecer á las señoras de esta capital sus servicios. En la calle de la Alegría núm. 11 darán razon.

Depósitos en casa de D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marqués y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los boticarios y Ultramarinos.

Du Barry y Compañia (Limited), calle de Valverde número 1, Madrid.

Para el 25 del actual estará abierto este establecimiento de los Sres. Falloa hermanos, habiendo hecho en él toda clase de mejoras materiales, así como en la direccion y personal.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los minentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

BALSAMO DE LA CRUZ ROJA

A BASE DE BREA.

Este precioso bálsamo cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana, es el resultado de largos años de estudios, de experimentos y sacrificios.

Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y específicas, las úlceras varicosas y otras, las darras simples y escrófulosas, los eczemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias los diviesos y antrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave con un tratamiento interno racional.

Las fungosidades del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.

Depósito general en España, botica de Monserrat, Rambla y Puerta ferrisa, Barcelona.

Véndese en botas y medios botas en toda las farmacias.

PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA.

Curacion radical de la epilepsia ó accidentes nerviosos (vulgo mal de corazon, alferencias etc.) tenidos hasta ahora por incurables. Pidan prospectos al autor, Juanelo, 12 y 14, entresuelo, derecha.—Madrid.

Depósitos, en las principales farmacias de España.



La utilidad y el uso de la brea son ya conocidas; antes, pues, de dar al público nuestro licor; hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza, que sostuviera con VENTAJA la comparacion con los mas acreditados. Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y mas eficaz medicamento, recomendado por los médicos mas eminentes, para la curacion del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato genito urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, oscurbuto, disenteria, reumatismo, gota, escrófulas herpes, y enfermedades toda de la piel.

Véndese en la farmacia de un autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona; y en las principales farmacias y droguerias de España, América y Portugal.

Unicos agentes al por mayor, Sres hijos de Vidal y Ribas, Barcelona.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los Padecimientos de la Garganta, las Estincioes de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la Irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los dolores perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Sres. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortifican la Garganta.—En Paris, D. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses.— Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.



12 RABIDA 12.—SEVILLA.

NUEVAS PRENSAS COUSINOU

SIMPLES Y ALTERNATIVAS. REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.

Estas prensas reúnen á su perfeccion y sencillez la condicion de ser escesivamente mas baratas que todas las conocidas hasta hoy. Todos los Jueves de 12 á 2 de la tarde se hacen pruebas prácticas en los almacenes.

12 RABIDA 12.—SEVILLA.

No mas dolores de estómago.

BOLOS ANTIGASTRALGICOS.

Este heroico medicamento produce inesperadas y rápidas curaciones en los dolores de estómago, acedias, flato ardiente, vómitos y en todas aquellas molestias que son efecto de malas digestiones, sean ó no dolorosas, cuando no hay lesion orgánica y aun en ese caso causa notable alivio á los pacientes.

Depósito en Córdoba, Farmacia del Dr. Montilla, calle San Pablo núm. 37.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre á la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proviene todas las enfermedades que tanto afigen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cierriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismo, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento. Simples instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Pildoras y botas de Ungüento. Véanse en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento general del Profesor Holloway, 428, Oxford-street, Londres.

Venta. Se vende un bufete, una mesa grande, varios libros, una carretela en buen servicio y unas guarniciones á la inglesa: en la plazuela de San Juan núm. 7 darán razon.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.

¡GRAN REBAJA!

TODOS LOS MODELOS A 10 REALES SEMANALES, sin entrada, ni adelanto, ni aumento ¡NADA MAS QUE 10 REALES AL LLEVAR LA MAQUINA!

120 premios, los mas altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA. ESTA CASA VENDIÓ EN 1878

356.432 MAQUINAS,

es de decir, 75.620 mas que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

ENSEÑANZA GRATIS. Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañia en condiciones de hacer al público

¡VENTAJAS INCREIBLES!

POR CUALQUIER MÁQUINA 10 REALES SEMANALES.

Pídanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA, 14 y 16—Ayuntamiento.—14 y 16.

Venta. En la calle de Letrados núm. 26, se hace de un magnifico mostrador con tapa de marmol blanco y una estanteria, todo sin haber servido y á precios muy reducidos.

Arrendamiento. Se desea arrendar por los dias de feria la casa núm. 27 calle Carnicerros: para tratar Cabezas núm. 1.

Almoneda. Se hace de varios muebles y un estrado en la calle de A faros núm. 20: horas de venta de 12 á 3 de la tarde.

Venta. Se hace de una magnifica silleria de caoba, en buen estado, compuesta de doce sillones y un sofá: en la calle de San Fernando número 46, darán razon.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de un granero de cabida de 2000 fanegas, situado en la calle del Reloj núm. 7. En la misma casa informarán.

Almoneda. Se hace de varios muebles, entre ellos un reloj, en la calle del Viento número 3.

Almoneda. Se hace de un servicio de porcelana y cristal nuevo, biblioteca, armario, mesa de comedor elástica, sofá, cama, cuadros, espejo tocador, cobre de cocina y otros efectos. Plazuela de San Andrés 61.

Arrendamiento. Se hace del cortijo de Salinas, en el término de Aguilar, compuesto en totalidad de 212 fanegas de tierra, y una haza de 18 fanegas inmediata á dicho cortijo. Desde el dia se oyen proposiciones por el Administrador en Córdoba calle de la Encarnacion n.º 17.

Pérdida. La persona que se hubiere encontrado un pañuelo de nipe con una guardilla de sobrepuestos á la usi, con las iniciales J. V., que se estravió el dia 24 por la mañana desde la calle de José Rey hasta las Tendillas, se le dará una gratificacion si lo entrega en la calle de los Manriquez núm. 8.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se alquila la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad, con muchas habitaciones altas y bajas, todas á cielo raso y acristaladas; además tiene cochera y pajar. Para tratar Pedregosa núm. 20.

Acogidos. Se admiten cerdos para espigadero en el cortijo del Cañuelo de la Carnicera, á precios arreglados. Su dueño vive Convalecencia. 2.

HUERTA-JARDIN llamado Padres de Gracia. CORDOBA. Venta de Eucalyptus de un metro de alto, gran coleccion de plantas de adorno todo puesto en macetas de seis á diez pulgadas para que el transporte sea mas fácil: ramos de flores y bouquets para el teatro. Fresa superior. Entrada calleja de San Juan de Letran.—Antonio Blasco.

Vicente Maria Galvez, Mecánico industrial, le ofrece á este ilustrado público sus conocimientos de cuarenta años de teoria y práctica, en los trabajos siguientes: Construcción de prensas de molinete, hidráulica y de palanca para aceitunas y uvas; norias de todas clases; molinos harineros; reparacion de estos, de máquinas de vapor y de todas clases: cancelas, balcones, ventanillas, pasamanos de escalera, cierrres de cristales, monteras y puertas de baraja; todo de buen gusto y con equidad. Recibe los avisos de los que lo quieren favorecer, plaza del Conde de Priego, núm. 3, y en el Gran Capitan solar sin numero.